

## Trabajo infantil, en niveles elevados (El Financiero 29/04/11)

Trabajo infantil, en niveles elevados (El Financiero 29/04/11)Zenyazen Flores Viernes, 29 de abril de 2011 •Laboran en México 3 millones de niños: OIT. •Es una hipoteca que afecta el presente y el futuro del país. •Un tercio se ocupa en el campo; uno de los sectores más peligrosos. • EL TRABAJO INFANTIL AFECTA EL PRESENTE Y FUTURO DEL PAÍS La pobreza, el desempleo, el trabajo precario de los padres, las formas de pago como los jornales y una educación de mala calidad son factores que siguen arrojando al trabajo a los niños y niñas en México, sostuvo la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Esos infantes, al no poder prepararse, formarán parte de la mano de obra poco calificada, con lo que la productividad y la competitividad del país también resultarán afectadas, así como el desarrollo social y económico, que será limitado en el mediano y largo plazos. "El trabajo infantil es una hipoteca que afecta el presente y el futuro de México", aseveró en entrevista con EL FINANCIERO Victoria Cruz, asesora técnica principal del proyecto "Alto al trabajo infantil en la agricultura" (Programa IPEC-OIT), de la Oficina Subregional para México y Cuba. Según el Módulo de Trabajo Infantil 2009, elaborado por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y el Instituto Nacional de Estadísticas y Geografía (INEGI), en México se registró una reducción del trabajo infantil con relación a la medición anterior, en 2007. La cantidad de niños y niñas trabajadores de entre cinco y 17 años pasó de 3.6 millones a tres millones, lo que "sin duda ha sido una baja significativa, aunque el reto... sigue siendo importante". De estos niños, niñas y adolescentes, aproximadamente un tercio trabaja en la agricultura, uno de los sectores más peligrosos para laborar a cualquier edad, y cerca de un millón lo hacen antes de los 14 años, la edad mínima de admisión al empleo. Aún son varios los sectores de la economía mexicana que emplean a menores de edad, principalmente el informal, seguido del rural. En las ciudades se ve a niños en el comercio, ya sea en mercados y tiendas, o en las calles vendiendo en los semáforos. Otro de los grandes sectores que alejan a niñas y niños de la escuela y de su desarrollo pleno es el trabajo doméstico. El Módulo estima que 27 de cada cien niñas y niños incorporados al trabajo desempeñan actividades económicas en lugares con ruido excesivo, humedad, con herramientas peligrosas y entre productos químicos, es decir en sitios de alto riesgo de accidentes y enfermedades. Coordinación Victoria Cruz destacó: "Es relevante que México sea el único país de América Latina que no ha ratificado el Convenio 138 de la OIT en cuanto a que su marco jurídico nacional se adecue a los acuerdos internacionales para la erradicación del trabajo infantil." En el seno de la OIT, todo país miembro se compromete a seguir una política nacional que asegure la abolición efectiva del trabajo de los niños y eleve progresivamente la edad mínima de admisión al empleo, que no deberá ser inferior a la edad en que cesa la obligación escolar, o en todo caso los 15 años. La representante del IPEC-OIT dijo que para erradicar el trabajo infantil es indispensable la coordinación de instituciones como la SEP, Sedesol, STPS, Sagarpa y otras instancias, de forma tal que el impacto en esa materia sea efectivo. "Es importante que se desarrollen políticas específicas sobre trabajo infantil, y que sectores claves como la educación actúen directamente. "Otras políticas, como la promoción del trabajo decente, también son indispensables para que veamos resultados" en la erradicación de esa problemática.